

	Pta.	Cts.
España	1	25
Extranjero (Unión Postal).	2	00
Ultramar	2	00

La Almudaina

DIARIO DE NOTICIAS

¡FUMADORES!

O no ser fumador ó fumar el papel de MENTA. Pidase en los estancos. Depósito general casa Gasparó, Santacilia, 5 y en el kiosco de Antonio, plaza del Mercado.

LECCIONES DE CANTO

VOCALIZACION, DECLAMACION Y SOLFEO

A CARGO DE

D. Juan Ordinas

Las personas que quieran enterarse de las condiciones establecidas para los alumnos, pueden dirigirse á la calle de los Olmos, 120, principal, de nueve á once de la mañana ó de dos á cuatro de la tarde.

Se vende ó alquila

una casa situada á la entrada de Son Serra (junto al camino llamado *d'els Reys*) que reune todas las comodidades apetecibles. Informarán, San Miguel, 61 y 63.

Telegramas

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

Los vinos italianos

Madrid 22, á las 10'15 m.

Los comerciantes vinicultores de Reus han telegrafiado al Ministro de Hacienda suplicándole que adopte urgentes medidas que impidan la entrada de los vinos italianos, puesto que matan la exportación de nuestros caldos á Francia.

Reunion de las minorías

Madrid 22, á las 10'42 m.

Anoche celebró una reunión la minoría coalicionista y sostuvieron unos que debían seguirse los procedimientos legales, mientras que otros opinaron que debía darse mayor latitud á la fórmula de coalición á fin de atraerse á los republicanos exaltados.

Los diputados señores Labra y Portnondo están dispuestos á no unirse con los coalicionistas.

Candidatos para un ascenso

Madrid 22, á las 11 m.

Se asegura que en caso de decidirse el Gobierno á proveer la vacante de Capitan General de Ejército que ha dejado el Marqués de Miravalles, el general Blanco contará con fuerte apoyo en elevadas esferas.

Otros dicen que el Gobierno se inclinaria sin vacilar á favorecer con el ascenso al general Lopez Dominguez.

Varias noticias

Madrid 22, á las 11'30 m.

El *Liberal* cree probable la formación de un grupo de la mayoría sobre la base de los señores Martos, Moret y Marqués de Sardoal.

Muchos emigrados en Paris han recibido con extraordinario júbilo la noticia del indulto á los sublevados del regimiento de Garrellano que firmará hoy S. M. la Reina.

Efemérides

23 de Enero de 1516

Muere en Madrigalejo (Cáceres) el rey Católico D. Fernando V de Aragón

Llamado estaba á ocupar preferente, como merecido lugar en nuestra historia, el hijo y sucesor de D. Juan II de Aragón y de su segunda mujer Doña Juana Enriquez. A los diez años, aún no cumplidos, fué reconocido por las Cortes de Calatayud como presunto heredero del trono; y á los veintisiete años de hecho la corona. Pero antes de que así aconteciera, hubo de elegir por esposa en 1469 á su prima la princesa de Castilla Doña Isabel, y esta unión no sólo le permitió asociarse al trono castellano, sino que también sirvió para refundir en una sola las coronas de ambos estados, cuando él á su vez fué elevado al sítio de Aragón. A la unidad monárquica de estos reinos siguió la unidad religiosa de España, alcanzada á costa de aquella larga y gloriosa serie de conquistas con tanto acierto emprendidas por D. Fernando y Doña Isabel, y que dieron por resultado la completa extinción del poder musulmán. En 1504 ocurrió el fallecimiento de Doña Isabel I, y en cumplimiento de su última voluntad quedó don Fernando al frente de la regencia de Castilla,

pero el impolítico enlace que efectuó con Doña Germana de Foix, y por otra parte las intrigas que promovieron los adictos de Felipe *El Hermoso*, consorte de la sucesora del trono Doña Juana La Loca, debilitaron su prestigio y le pusieron en el caso de renunciar la regencia. Al siguiente año (1507), y con motivo de la muerte de D. Felipe y de la incapacidad intelectual de Doña Juana, volvió á hacerse cargo de la misma, después de haber atendido durante aquel interregno á la pacificación de los estados que la corona de Aragón poseía en Italia. Bajo tan acertado gobierno logró Castilla ver restablecido el orden y extendidos de nuevo sus dominios, ya con la conquista de varios puertos en la costa africana y de la plaza de Orán, llevada á cabo por el cardenal Cisneros, ya con la incorporación del trono de Navarra, hecha por D. Fernando. En 1516 descendió al sepulcro, á los sesenta y cuatro años de edad, después de dejar encomendada la dirección de los asuntos al citado Cardenal, mientras permaneciera ausente el hijo de Doña Juana y heredero del trono, D. Carlos I.

(DE INTERÉS LOCAL)

23 Enero 1921

Por mandato del Infante D. Felipe de Mallorca, pagó la procuración real el gasto que hizo el castellano de Pollensa, yendo á Cataluña á prestar homenaje por dicho castillo al Rey de Aragón.

El general Quesada

El veterano general Quesada ha fallecido, cuando una fiebreja mejoría en la enfermedad que desde hace algunos días le aquejaba había hecho concebir á su familia las más risueñas esperanzas de un pronto restablecimiento. El capitán general de ejército D. Genaro de Quesada y Mathews, marqués de Miravalles, era descendiente de una de las más antiguas é ilustres familias de España, y pertenecía también á una dinastía militar que supo adquirir, en el último siglo, envidiable reputación guerrera.

Fuó su padre el distinguido general marqués de Moncayo, intrépido oficial cuya sangre regó abundante los laureles de nuestra independencia; caudillo inteligente y decidido campeón del trono representativo en la guerra dinástica; militar pundonoroso, espejo de caballeros y leales, á quien reservó el destino la muerte del mártir, inmolado á la impía saña de una turba liberticida.

Nació D. Genaro de Quesada en Santander el 6 de Febrero de 1818; fué nombrado alférez de menor edad en 1824, y 6 años después, previo exámen, entró en el ejercicio de este empleo.

Teniente por elección en Febrero de 1833, fué alta en Marzo siguiente en el regimiento infantería de Navarra, y á los dos meses en el primer regimiento de la Guardia Real de infantería.

A poco de haber empezado la guerra civil, fué, á petición propia, agregado á una columna de operaciones, y concurrió á todas las que se practicaron por la misma hasta Febrero de 1834 en que, habiendo sido su padre nombrado general en jefe, se incorporó á sus órdenes como ayudante.

Entre el gran número de acciones á que asistió, merecen mencionarse la de Alsásua el 22 de Abril de aquel año, en que se distinguió notablemente, atrevesando la línea enemiga en lo más crudo de la pelea; la de Maez, donde alcanzó por su valor la cruz de San Fernando, y los reconocimientos de Audia y Echarri.

Nombrado su padre capitán general de Castilla la Nueva, vino con él á Madrid, y en las azarosas circunstancias que sobrevinieron, demostró el joven oficial sus notables condiciones militares. La trágica muerte de su padre, asesinado cobardemente el día 15 de Agosto de 1836, decidió al hijo á abandonar la carrera militar, y conseguida su licencia absoluta, pasó á Francia y fijó su residencia en Paris.

En Marzo del año siguiente, llamado á Madrid por la muerte de su madre, volvió al servicio, incorporándose al primer regimiento de la Guardia, que pertenecía al ejército del Norte.

En 27 de Abril asistió á la acción de la Brújula; en 19, 20, 21 y 22 de Junio, al sitio y toma de Peñacerrada; á la toma del fuerte de Labraza, el 14 de Junio; á la de los fuertes de Ramalos y Guardamina; á la batalla del 11 de Mayo del 79; á la acción de Villarreal; á la de Calanda; á la de Peñacerrada; al sitio y toma de Segura; al de Castellote y al de Peña roya; á la sorpresa de Beceyte; á las acciones de Gaudesa, Valle-de-Iliada y sierra del Caballo; al sitio y toma de Morella y sus fuertes, donde

obtuvo la efectividad de comandante; y por último, al sitio y toma de Berga y demás operaciones que terminaron la guerra civil.

Hallábase en 1843 mandando el provincial de Córdoba, cuando ocurrió un suceso que da, por sí solo, una idea completa de las condiciones de energía y carácter que poseía el general Quesada.

En la noche del 24 de Setiembre alzóse en armas el batallón, y prorrumpiendo en gritos sediciosos, se declaró en abierta rebelión. Al tener su jefe noticia, dirigióse sin vacilar al cuartel, y seguido de cuatro soldados, únicos que habían permanecido leales, penetró en el interior, recibió una descarga á quemar ropa, de que providencialmente salió ileso, arengó con energía á los sublevados, logró hacerse oír, los reunió, y en breves instantes los lazos de la disciplina quedaron restablecidos; por tan heroica conducta el Gobierno le otorgó el empleo de coronel.

Al estallar nuevamente en Cataluña el año 47 la guerra civil, Quesada se hallaba, como brigadier, al frente del regimiento de Zaragoza; obtuvo, sin dejar el mando de dicho cuerpo la comandancia general del Panadés, y después sucesivamente las de Montblanch y Reus. En el desempeño de estos cargos mostróse incansable durante los dos años que duró la guerra, persiguiendo sin cesar al enemigo y multiplicándose para atender á los diferentes puntos que le estaban encomendados. El éxito coronó todas sus empresas, y en muchas ocasiones logró castigar rudamente al enemigo; así sucedió en Forés, Sammel, Fonoll, Aguiló y Rocallana en 1847; Castellfollit, Ciurana, June-da y Cerdá en 1848; Pont de la Armentera, Selma, Vilaplana y Beliprat en 1849; siendo digna de observar la circunstancia de que en esta lucha de estratagemas y emboscadas no experimentasen el menor contratiempo las tropas que estuvieron á las órdenes de Quesada.

En el intervalo que media entre esta última fecha y la campaña de Africa, desempeñó entre otros destinos el de secretario de la Inspección general de Carabineros, y ascendió á mariscal de Campo en Setiembre de 1853, el de segundo cabo de Castilla la Nueva, en cuyo puesto prestó importantísimos servicios en favor del orden y de las instituciones al estallar la revolución de Julio de 1854, mostrando una indomable energía al combatir la insurrección.

Al organizarse el ejército de Africa, O'Donnell, que conocía las notables cualidades del general Quesada, le confió el mando de la segunda división del tercer cuerpo y al frente de ella asistió á toda la serie de triunfos que esmaltan una de las más brillantes páginas de nuestra historia contemporánea, mereciendo elogios de su general en jefe, poco prógno en esta clase de manifestaciones.

Ascendido á teniente general por su pericia y valor en los campos de Tetuán, fué nombrado, al terminar la campaña, capitán general de Andalucía y tres años después director general de la Guardia civil.

Nueva ocasión en que mostrar sus prendas militares halló el general Quesada el 22 de Junio de 1866. Desempeñaba el cargo de director general de Administración militar al estallar aquel día la insurrección y acudió en los primeros momentos al puesto de mayor peligro, que era también el más honroso; al frente de las tropas leales avanzó por la calle de Bailén y sufriendo el morfero fuego de fusil y de cañón que desde el cuartel de San Gil hacían los sublevados, llegó hasta la plaza de San Marcial, y á pesar de haber sido herido de bala en el muslo izquierdo continuó en el combate, cuya primera fase terminó al penetrar las tropas leales por asalto en el cuartel. Sin descansar un instante se puso de nuevo al frente del batallón de cazadores de Arapiles y con él formó una de las columnas dirigidas contra los barrios del Sud en donde peleó por espacio de seis horas hasta lograr el triunfo y restablecer el orden, tan gravemente comprometido.

Desde 1867 á 1874 permaneció de cuartel alejado de la política que influía en los destinos del país.

En Setiembre del último año obtuvo la dirección general de Estado Mayor, y por Real decreto de 1.º de Enero de 1875 el mando en jefe del ejército del Centro, que desempeñó poco tiempo, pues en 13 de Febrero siguiente se le confió el del ejército del Norte.

Ogioso por lo menos sería que nos detuviéramos á reseñar, en estos brevísimos apuntes, las operaciones practicadas en el Norte hasta la terminación de la guerra civil, y los hechos que hoy ilustran la vida militar del general Quesada, y de muchos de los que hemos sido testigos presenciales, muy recientes aún, nada diremos que puedan ignorar sus compañeros de armas ó nuestros conciudadanos, pues la

inmensa mayoría de aquéllos han sido actores en la lucha, y éstos han seguido durante mucho tiempo, con ávidos ojos, sus vicisitudes, por los caros intereses en ella comprometidos. Por ser humildes cronistas, limitamos nuestra misión á referir someramente algunos hechos de la vida del general Quesada, relato que prueba evidentemente cuán digno fué desde los primeros pasos en la carrera militar al reconocimiento de la patria.

El general Quesada ascendió á capitán general en 1876, y en el mismo año se le otorgó el título de marqués de Miravalles á consecuencia de la acción de este nombre en que lució con brillo sin igual sus grandes dotes militares.

En 1881 se le concedió la grandeza de España.

Pero no terminaron con la guerra los servicios del general Quesada: los esfuerzos que empleó en los campos de batalla, los consagró después á mejorar por todos los medios, las condiciones del ejército que se hallaba á sus órdenes, y el resultado obtenido fué admirable. La instrucción en general se encontró á gran altura, debidamente fomentada por las conferencias de oficiales, en que fijó preferente atención, y por las Academias de los cuerpos; la subordinación se hallaba sólidamente establecida, el espíritu y policía de las tropas inmejorables, y respecto á su disciplina, basta decir que desde que terminó la campaña no han producido las clases todas un disgusto en las provincias que guarnecían.

Senador electivo en 1876 y después por derecho propio, á consecuencia de su ascenso á capitán general, reclamó este derecho en Abril de 1877, jurando el cargo en Mayo siguiente.

El 18 de Enero de 1884 fué nombrado ministro de la Guerra, hasta el 27 de Noviembre de 1885 que cesó por haber hecho dimisión al fallecimiento de nuestro querido Rey D. Alfonso XII.

En Marzo de 1888 fué nombrado por Su Magestad la Reina regent-embajador extraordinario para asistir á los funerales que habían de celebrarse en Berlín por el fallecimiento de Su Magestad el emperador Guillermo I de Alemania, siendo agraciado por su sucesor Federico III con la gran cruz del Aguila Negra.

El capitán general de ejército, marqués de Miravalles, Grande de España de primera clase, gran cruz de San Hermenegildo, del Mérito militar blanca y roja, de Carlos III, de Isabel la Católica, de la Legión de Honor francesa, del Aguila Negra de Alemania, con otras muchas y señaladas distinciones, consigue hoy con el duelo que su muerte ha producido en el ejército y en el país el último premio de 59 años de servicios activos, sin la más ligera nube que los oscurezca; carrera gloriosa en que llevando por guía el honor, ha logrado la paz de la conciencia, el respeto de sus conciudadanos, el afecto y la consideración de sus subordinados y un lugar en la historia nacional, entre los nombres de Elgueta y Miravalles.

¡Descanse en paz nuestro ilustre amigo!
(De *El Noticiero Universal*.)

NOTICIAS

Del Extranjero

Ha desembarcado en Argel el ex-rey de Anam, Ham-Ghic, á quien el gobierno francés ha señalado aquel punto como lugar de residencia.

Acompañan al destronado monarca annamita, que se manifiesta muy conforme con su situación actual, su cocinero, un ayuda de cámara y un intérprete.

El *Figaro* hablando del submarino *Peral*, dice que se encuentran ya en San Fernando muchos correspondientes extranjeros.

Añade dicho periódico que el Sr. Peral ha rechazado las enormes sumas que se le ofrecían para vender su secreto, y que el digno patricio español quiere que solo su patria se aproveche de su invento.

A consecuencia de la cuestión Merier, ha quedado sin efecto el proyecto de matrimonio entre el conde Herbert de Bismarck y una señorita inglesa muy conocida en los altos círculos por su belleza y pingüe patrimonio.

Gran número de norte-americanos proponen-se visitar la Exposición de Paris. Lo que más excita hasta ahora su curiosidad, son las noticias que circulan acerca de la torre Eiffel.

Parece seguro que á su regreso los americanos, constituirán una sociedad para levantar una torre más alta que la del campo de Marte.

Aparte de esta curiosidad, los americanos recelan que durante la Exposición pueden producirse graves desórdenes en la capital de Francia, y este temor es bastante para retraer á muchas familias que hubieran visitado la Exposición.

El republicano americano es conservador por excelencia y amigo por consiguiente de la tranquilidad.

En las repúblicas españolas del Sud se están organizando viajes de recreo, calculándose ya que visitarán la Exposición cerca de 200.000 personas solo de los países hispano-americanos.

Segun dicen de Grenoble, los religiosos de la gran Chartreuse, temiendo ser expulsados un día ú otro de Francia, están dispuestos á vender el monopolio de la fabricación á la casa Rothschild de Londres.

Si la noticia resulta cierta, sufrirá el tesoro francés una pérdida de 500.000 francos anuales.

En la reunión que celebraron en Londres los accionistas del túnel de la Mancha, se acordó que á la apertura de la sesión legislativa se presente una proposición pidiendo la continuación de los trabajos de estudio en Douvres.

M. Richaud, gobernador del Indo-China, ha escrito á un diputado diciéndole que si se disminuyen las fuerzas del Tonkin, la primera consecuencia será arrostrar una insurrección general.

Los rebeldes avanzan hasta 900 metros de las puertas de Hanoi y se apoderan de los negociantes.

Entre los prisioneros hechos últimamente por las tropas francesas figuran soldados del ejército regular chino.

Las mujeres siguen por esos mundos su campaña y continúan recabando aptitudes para su sexo.

No contentas con ser médicos y abogados, quieren también mandar barcos como capitanes.

Dos de estas intrépidas señoras acaban de obtener en los Estados Unidos los diplomas de capitanes de vapor. Ejercerán sus cargos una en el puerto de New York y la otra en el Mississipi.

Rubinstein está terminando una ópera que llevará el título de *Gorinscka*; Leo Delibes otra denominada *Kissin*, y Catalani otra con el nombre de *La Vally dell'avvoltoio*.

Francia

Con motivo de las jactancias alemanas sobre la batalla de Sedan, los periódicos franceses evocan un recuerdo que no deja de tener oportunidad: el de la doble victoria francesa de Jena y Auerstadt que denominan los *Sedanes alemanes*.

Y añaden:

«Vencedores en Sedan por la fuerza, puesto que eran tres contra uno (240.000 alemanes contra 80.000 franceses), los alemanes no pueden hacer olvidar que fueron batidos en Auerstadt por el valor, porque allí también eran ellos los más fuertes, es decir, tres contra dos (46.000 alemanes contra 32.000 franceses).»

Obtuvimos la doble victoria de Jena y de Auerstadt el 14 de Octubre, ó sea nueve días después de la inauguración de la campaña en 1806. Los alemanes vencieron en Sedan 49 días después de la declaración de guerra.

La guerra de Prusia terminó el 28 de Octu-

bre en Pretzlau, 14 días después de Auerstadt. Después de Sedan, la Francia que no tenía en campaña ni soldados, ni cañones ni material, resistió todavía 149 días.

Improvisó Francia todo lo que le faltaba. Surgieron ejércitos compuestos de viejos y de jóvenes cuya mayor parte disparaba entonces el primer tiro... y con esos ejércitos resistió Francia más de cinco meses á las aguerridas y victoriosas legiones de Alemania.

Este es el verdadero y consolador recuerdo que debe dejarnos el Sedan que tanto cuidan de hacer sonar en nuestros oídos.

Esos hechos nos dan la medida de lo que podrá Francia ahora que posee ejércitos organizados é instruidos, mandados por generales preparados para la guerra.

El manifiesto de Boulanger

El general Boulanger ha dirigido un manifiesto á los obreros del Sena, en el que les dice que diariamente cuarenta periódicos que viven á expensas del pueblo por un gobierno sin escrúpulos que les sostiene, llevan y traen el nombre del general arrojándole en el fango. Y continúa diciendo:

«Porque quiero sustituir un régimen parlamentario, que no es sino el gobierno exclusivo de una clase egoísta y corrompida, por una república democrática, se me presenta á vuestras ojos como un aspirante á la dictadura.»

¿Es solicitar la dictadura el deseo que se consulte directamente al país en los grandes asuntos políticos y sociales?

Obreros del Sena:

Vuestros camaradas de Lille, los tejedores de Rubaix, los mineros de Valenciennes, los pescadores de Dunkerque y los obreros de Amiens y de Rochefort, han venido á mí en masa, porque á pesar de todas las calumnias, han reconocido en mí al demócrata salido de la multitud, á uno de los hijos del pueblo que han consagrado toda su vida al servicio de la patria.

El buen sentido y el sentimiento de honradez innato en vosotros me vengarán de todas las infamias que los parlamentos propagan contra mí, con objeto de retenerlos bajo su yugo.

Obreros del Sena:

Al votar por mí no haréis sino votar por la república democrática, y demostrareis á vuestros explotadores que no quereis darles más vuestros hijos para sacrificarlos en inútiles y peligrosas conquistas ni aceptar las tributaciones que se os imponen para sus derroches y dilapidaciones.

¡Viva la Francia! ¡Viva la república!—*General Boulanger.*»

De la Península

En breve llegará al puerto de Pasajes el yatch real británico «Victoria and Albert», que prestará sus servicios á S. M. la reina Victoria durante su estancia en Biarritz.

Según noticias de este último punto, probablemente la reina de Inglaterra vendrá por mar, desembarcando en Socoa, y el gobierno francés ha dado orden á la escuadra acorazada del Cantábrico, compuesta de los navíos «Ocean», «Marengo», «Suffren» y «Espervier», para que le den escolta de honor.

La visita que hará la reina de Inglaterra á San Sebastian con la emperatriz Victoria y la reina de Hannover, su hija y sobrina respectivamente, lo efectuará por mar, é igualmente la Reina regente irá á Biarritz escoltada por la escuadra española.

En Ronda, Málaga, se ha desarrollado la monomanía del suicidio en proporciones alarmantes.

—Ya que no pueda descansar en tierra de mi cara pátria, exclamó, cubrámme por lo menos los gloriosos matices de su bandera.

Mister Pick desdoblando un número del *Times*, empezó á leerlo tranquilamente, pensando en que si moría de un modo tan inusitado, quedaba libre del spleen para in eternum.

El doctor, resignado, en su desgracia elevaba su espíritu al cielo, y pedía auxilio al Señor de las misericordias. «Mientras haya Dios en el cielo, se decía á sí mismo, para que desconfiar? ¿Porqué nuestra situación es comprometida? No era mucho mejor la de Mentor y Telemaco cuando agarrados á un simple mástil se veían arrastrados por las embravecidas olas, y sin embargo el primero decía tranquilamente al segundo. «Croyez vous que votre vie soit abandonné aux vents et aux flots? Non, non, les dieux decident de tout. C'est donc les Dieux et non pas la mer qu'il faut craindre. Fussiez vous au fond des abimes, la main de Jupiter pourrait vous en tirer. Fussiez vous dans l'Olympe, voyant les astres sous vos pieds, Jupiter pourrait vous plonger au fond de l'abime, ou vous precipiter dans les flammes du noir Tartare.» Y yo cristiano, tendría menos fé en mi bondadoso Dios, que los paganos en sus ridículos personajes olímpicos?»

Por fin Jub dejó de remover su saco, del que, sin que nadie se apercebera retiró algo: luego hizo una disimulada seña al tío Trinquete, el cual á su vez dió con el pié á Chicote y Carabina, y á los pocos minutos nuestros cuatro amigos se hallaban como por azar reunidos en el extremo de la galería, junto á la monstruosa peña que cerraba su camino.

En poco tiempo son cinco los sugetos que han puesto fin á sus días arrojándose por el Tajo.

La última suicida es una joven, cuyo cadáver ha sido descubierto por unos arrieros al pié del precipicio.

Parece que se estudia la resolución del problema de si el código civil ha de regir ó nó desde los 60 días de haberse dado cuenta á las Cortes de su formación.

Cuando termine en el Congreso la discusión de las reformas militares, empezará á discutirse la reforma de la ley de alcoholes, cuyo trabajo tiene muy adelantado el señor ministro de Hacienda.

Un conocido calígrafo sevillano se ocupa en la actualidad en copiar el *Quijote*, en un libro de fumar de los conocidos del Duc, de 120 hojas. Este trabajo, de gran paciencia y de grandes estudios, digno de admirarse, está dedicado á ser presentado en la próxima Exposición universal de París.

Aumentan las medidas de rigor en el arsenal de la Carraca prohibiendo la entrada en el arsenal para ver el submarino.

Entre otras personas la ha intentado sin éxito el hermano de un general.

Se asegura que las pruebas verificadas hasta ahora han tenido un resultado sumamente satisfactorio.

La Sociedad Telefónica de Barcelona instalará en breve en el Gran teatro del Liceo aparatos telefónicos como en el Real de Madrid y en otros teatros del extranjero, que permitirán, mediante un módico abono, oír la función á domicilio.

Según dice un colega, ha sido reducido á prisión en la villa de Gracia un sugeto de nacionalidad italiana, de 26 años de edad, que ha cometido varias estafas en Barcelona, haciendo creer que era hijo de un príncipe italiano y titulándose conde, marques ó barón, según el negocio que se proponía realizar. Entre las muchas hazañas que ha llevado á cabo, no ha sido la menor la de haber engañado á una honrada familia, casándose con su hija, hermosa joven de 15 años, cuando el tal marqués de Grazzia, que así se titulaba, se hallaba casado en su país, según noticias. Cuando fué sorprendido por la autoridad en la calle de la Estrella, donde vivía con su engañada esposa, trató de fugarse en el primer momento y después intentó suicidarse. No consiguiendo lo ni uno ni otro intento, ha sido puesto á buen recaudo.

En el último Consejo de Ministros ha sido aprobado el proyecto relativo á establecer un cable submarino entre las islas Canarias y Cuba.

Copiamos de *El Diario de Ciudad Real*:

«Documento curioso escrito del puño y letra de un alcalde de esta provincia:

«A siece reciebi eló Fzizo duste defecha 3 de Julio porosimos y enterado de locomedize uste pase ales Tameo destaldea berla lasistencia ceabia conojelo de ber lasistencia ceabia y enconter bautizino zigaros de diez mais yonze cajiyas dazincio curatos yunpacete da cinco rriales acompayado dun bienboro dejustizia. Diosso garde auste muchos ayos.

... 8 de Julio del...

El Alcalde.

Se yore armenestadoro derrentas de...

Sus amos no se fijaban en ellos preocupados como estaban con sus propias cavilaciones, y ni siquiera despertaron de su letargo al oír los golpes que con su ferrado bastón asestaba Chicote contra el centro de la enorme roca.

Únicamente Laboutarde murmuró por lo bajo: «Sí, sí, trabajad infelices, demasiado pronto os convencereis de la inutilidad de vuestros esfuerzos: buen agujero vais á abrirle á la masa con la contera de vuestro palo.»

Sin embargo los criados no cejaban: cuando el marinero estuvo fatigado, le sustituyó Trinquete en la faena, y á este le siguió Carabina.

Cuatro horas llevaban de un trabajo asiduo, y ya el doctor se levantaba para ir á enterarse de lo que hacían, cuando les vieron venir corriendo y gritando «resguardarse, resguardarse.»

Al oír estas voces se levantaron todos y escondieron en una gran grieta del muro lateral. Ya era tiempo, porque apenas estuvieron reunidos en aquel escondrijo, estalló un cartucho de dinamita que Jub había situado en el agujero abierto por sus compañeros en la roca, y grandes trozos de esta saltaron por todas partes cual bombas destructoras.

La conmoción de aquella limitada atmósfera fué terrible: las lámparas se apagaron, y los expedicionarios fueron rechazados hácia el interior de su grieta por una fuerza descomunal.

—¿Que habeis hecho desgraciados? exclamó el doctor.

—Nada señor, contestó Jub, he recordado que en mi saco traía un pequeño cartucho de materia explosiva, y hemos procurado utilizarle.

—Quiera Dios que lo hayais logrado, replicó Gonzalez: ea, vamos á alumbrar una lámpara,

Reformas en Gracia y Justicia

Según vemos en varios colegas, el señor Ministro de Gracia y Justicia tiene muy adelantada la redacción de los diez decretos, cuyas bases fueron aprobadas en el último Consejo de ministros.

Cuatro de esos decretos refiérense á la reorganización del régimen del personal de la magistratura. Establecen las condiciones á que deben sujetarse los nombramientos por el cuarto turno, creando una junta de personas competentes y extrañas al ministerio para que examine los expedientes de los aspirantes y proponga á los que deban ser agraciados.

Los aspirantes serán además sometidos á ejercicios prácticos.

Por otro de los decretos se limitan las ventajas que gozan hoy los empleados del orden judicial que prestan servicio en el ministerio de Gracia y Justicia. No podrán obtener categorías superiores en la magistratura si antes no han ejercido en los tribunales cierto número de tiempo el cargo que respectivamente tengan.

En cambio se dan facilidades á los jueces y magistrados que reúnan ciertos méritos para poder pasar á prestar sus servicios en el ministerio determinado número de años.

Otra de las reformas es para que puedan obtener altos puestos en la magistratura las notoriedades jurídicas públicamente reconocidas.

Los decretos restantes se relacionan con el ramo de penales, reorganizando el cuerpo actual y estableciendo colonias penitenciarias.

Todas estas reformas las hace el Sr. Canalejas interinamente y mientras las presenta en forma de proyectos de ley á las Cortes.

Protesto de una letra

La Sala primera de lo civil de la Audiencia de Madrid ha dictado sentencia en el juicio ejecutivo entablado por la casa marqués y compañía, de Jerez de la Frontera, contra la señora duquesa viuda de Santoña, sobre pago de una letra de 10.000 pesetas.

La doctrina que la sentencia establece interesa á los banqueros y comerciantes.

La letra fué girada por una casa de la Habana contra otra de Londres, que la aceptó. Llegado el día del vencimiento, fué protestada por falta de pago. El cónsul general español en Londres legalizó la firma del notario inglés autorizante del acta de protesto, y traducida ésta, entabló Marqués y compañía la demanda ejecutiva.

Requerida de pago la duquesa, consignó desde luego el importe de la letra en la Caja general de Depósitos, y se opuso á la ejecución, solicitando que se declarase la nulidad del juicio, entre otras razones, porque los documentos otorgados en países extranjeros no tienen el valor que los autorizados en España, si aparte otros requisitos exigidos por la ley no contienen la legalización que es necesaria para su autenticidad, y no habiendo sido legalizada la firma del cónsul, carecía el título de fuerza ejecutiva por el expresado defecto extrínseco.

Sustanciado el incidente, dictó sentencia el juzgado de primera instancia del distrito del Este, declarando nulo el juicio.

Apelaron Marqués y compañía, y la Sala primera de lo civil de dicha Audiencia, por sentencia de 7 del corriente, ha confirmado la del inferior con las costas de la segunda instancia, por la razón legal de que «al acta de protesto le falta la legalización de la firma del cónsul general de nuestro país en Inglaterra, que es un requisito indispensable para su autenticidad en España.»

si es que queda alguna de entera, y reconocemos los efectos de vuestra obra.

Todos metieron mano á los bolsillos para sacar sus cajitas de fósforos, pero antes de que ninguno hubiera realizado su propósito, se abrió un trozo del muro que tenían delante, cual si fuera una simple puerta, y por aquel boquete salieron unos veinte negros con Alf á su frente.

Iban todos armados de moriscos alfanques, y diez de ellos traían además grandes achones encendidos que inundaron la cueva de luz.

—Alto aquí, miserables, gritó Alf con voz de trueno ¿me buscábais? aquí me teneis y á buen seguro más os valiera no haberme encontrado.

Los viajeros quedaron asombrados: únicamente el Doctor con aquella calma que nunca le abandonaba, exclamó: «Bueno, invasión de carbón, fuego grísul en puerta.»

—Ea, despachemos pronto, dijo el jefe negro dirigiéndose á sus secuaces, sin compasión, á cada golpe una cabeza en tierra.

No había acabado de pronunciar estas palabras cuando cayó atravesado por un balazo disparado por el capitán.

Este acto atrevido alentó á los expedicionarios que por otra parte comprendían que ninguna esperanza de salvación debían abrigar. Chicote con un palo dejó fuera de combate á otro de los negros, y el tío Trinquete de un solo puñetazo tiró de espaldas al que más cerca tenía.

Los invasores levantaron furiosos los alfanjes, é iba á entablarse una lucha sin cuartel que probablemente habría sido fatal, atendido el número, para Vazquez y sus amigos, cuando en la misma puerta por donde desembocaran antes Alf y el tropel de negros, apareció un ser

FOLLETIN DE «LA ALMUDAINA» 51

FREDERICK SNOPSAM

EL PAÍS DE LAS CUEVAS

NOVELA ORIGINAL

aquellos infelices que nada tenían que ver con sus deseos, ni con sus esperanzas.

Monsieur Laboutarde echaba fuego por los colmillos al pensar que era él quien había soltado las amarras del negro Alf, cuya libertad les había sido tan funesta.

Mister Pick deploraba con toda su alma que no le quedaran mas que dos naranjas y que la provisión de rom se hallara en un estado tan precario.

Y Jub se ocupaba en reconocer su saco, aquel saco que traginaba desde su entrada en las cuevas, y el cual nunca había abierto apesar de cuantas peripecias les habían ocurrido.

Al capitán costó mucho el disuadirle de pegarse un tiro, lo que intentó repetidas veces.

El francés protestó enérgicamente del modo como eran tratados en España los vecinos de allende los Pirineos, y rogó encarecidamente á todos sus compañeros que aquel que por azar le sobreviviese, envolviera su cadáver en el paño tricolor.

De la Provincia

La Guardia civil del puesto de La Puebla sorprendió en este pueblo la noche del 20 del actual á varios individuos que se dedicaban en una taberna á jugar á los prohibidos.

Anteayer tarde á cosa de las tres, en el momento mismo de llegar el tren ascendente número 2 á la estación de Lloseta se recibió en ella la noticia de haberse caído del andamio de una obra que en el pueblo se verificaba un infeliz albáñil, el cual quedó muerto á penas tocó al suelo por efecto de haberle saltado el cerebro al chocar su cabeza contra una piedra.

Esta desgracia produjo honda consternación entre aquel vecindario.

De la Capital

A eso de las diez y media de la noche de anteayer en un cafetín de la calle del Arco de la Merced una mujer de mal vivir le tiró á uno de los concurrentes una botella á la cabeza, produciéndole una herida de poca gravedad. Fué curado por el médico Sr. Gayá en la casa de Socorro.

Según parece, trata de darse en el Teatro Principal de esta ciudad una función á beneficio de la Sociedad de Salvamento de Naufragos.

Ha sido sacramentado el padre del distinguido compositor D. Bartolomé Torres. Hacemos votos para su mejoría.

Según vemos en algunos periódicos de la Corte, el ex-brigadier Villacampa, será trasladado de su prisión actual á un castillo, indicándose para este efecto uno de las islas Baleares.

Según una carta del celebrado actor D. Antonio Vico, que hemos podido ver, éste ha tenido que renunciar á sus proyectos de pasar á esta ciudad con su compañía para dar una serie de funciones en el Teatro Principal durante la temporada de Pascua.

El motivo de esta determinación es el tener una contrata para dicha época en Barcelona.

Siguen acudiendo á nosotros muchos vecinos de la plaza del Aceite suplicándonos elevemos sus quejas á la Alcaldía en demanda de protección contra las molestias y sustos que les está causando uno de los buhoneros ó vendedores de quincalla que tiene un puesto fijo en la mencionada plaza, el cual al molesto organillo con que llama á los transeúntes añade muchos días riñas, pendeñcias y amenazas con las cuales tiene en continuo sobresalto á todas las personas que están en aquellos alrededores fija ó accidentalmente.

Ayer sin ir más lejos ó cosa de las tres de la tarde causó una de tantas alarmas, amenazando con una navaja á una mujer que dijeron era hermana ó parienta de él.

Acogiendo los deseos de los vecinos mencionados y dejando en el tintero otras versiones que reservamos para explicaciones verbales, suplicamos se ponga término definitivo á estas demasías y se dé á aquéllos la paz que solicitan.

Las Baleares en la Exposición

El Jurado Central de la Exposición de Barcelona ha concedido las siguientes recompensas suplementarias á los expositores de esta provincia, en vista de las propuestas formuladas por las respectivas secciones.

MEDALLA DE ORO

- Andrés Bestard é hijos. Aguardientes añisados.
Vicente Rosselló y Compañía. Conservas.
Viuda de Garau é hijos. Calzado.
Juan Mercadal y Capó, de Ciudadela. Calzado.
Netto é hijos, de Ciudadela. Calzado.
Vegus hermanos, de Ciudadela. Calzado.
Herederos de Vicente Juan. Mantas bordadas.
Secretaría de este Instituto. Memorias y cuadros estadísticos.
Sociedad Arqueológica Luliana. Trabajos y colecciones.

MEDALLA DE BRONCE

- Ricardo Carlotta. Pintura al oleo.
Juan Oliver, de Mahón. Manteca.
José Oliver, de Mahón. Miel.
Luis Barranco, de Mahón. Calzado.
Sintas y Bagur, de Menorca. Calzado.

Parece que un suelto nuestro de ayer en que demostrábamos la manera de adquirir noticias que tienen algunos de nuestros colegas ha producido al Isleño vivísima impresión. No hay para tanto. Paciencia, caro colega, paciencia.

No hace muchos días una persona observó, con otras varias, en el Muelle, frente á los almacenes en que se halla el despacho de la Aduana, como por un taladro que medía de quince á diez y seis milímetros hecho á un bocoy de vino que tendrá unos cinco á seis hectolitros de cabida saltaba un chorro de vino que iba á perderse en el arroyo. Según las noticias que dichas personas recogieron, estos atentados son frecuentes en cuanto

se dejan bocoyes estacionados en el Muelle, de modo que hay por allí, según se demuestra, personas malévolas que causan daño sólo por el placer de causarlo, sin provecho alguno de él, del mismo modo que hay evidente falta de vigilancia en aquella región en donde por lo visto quedan desamparados y á merced de cualquiera los sagrados intereses del comercio y de la industria.

A la una de la tarde de ayer, un caballero de edad avanzada fué acometido de un accidente en mitad del Borne.

Algunos amigos suyos y un agente de Orden público fueron en su auxilio acompañándole hasta su casa.

Merced á no haber sido tan crudo el invierno desde que empezó, como lo fué en años anteriores, los almendros han anticipado la florecencia, con peligro para la cosecha futura de almendras

Con motivo, pues, de este anticipo, nuestra campiña está deliciosa, con el suave aroma que exhala tanta flor y la vista de los blanquísimos copos que presenta.

Una joven que habita en el ensanche de Santa Catalina, ayer por la mañana, mientras estaba friendo pescado tuvo la desgracia de que se le inflamase el aceite que había en la sartén. Creyendo que fácilmente podría apagarlo, sopló con fuerza en ella, con lo cual logró que el aceite inflamado la salpicase por la cara y el cuello causándole graves quemaduras.

Inmediatamente se avisó al facultativo para que le prodigase los auxilios de la ciencia, mientras que le fueron propinados otros remedios caseros.

Nuevamente se ve atestada de cascotes vacíos la explanada del Muelle esperando que el ferrocarril los distribuya entre los pueblos en los cuales deben ser llenados y devueltos para la exportación.

Ayer tarde quedaba atracado al Muelle solamente el vapor Mallorca de esta matrícula.

Algunos industriales que tienen sus establecimientos no lejos de la plaza Mayor de esta ciudad, se quejan de las escasas ventas que vienen efectuando en ellos desde que han invadido aquella plaza é instalado en ella sus puestos multitud de vendedores de comestibles que no pagan al Estado la contribución que debieran.

Como causan á los demás que están dentro de las condiciones legales un verdadero perjuicio, se hace indispensable que ó se prive de la venta á los aludidos, en la plaza de que va hecho mérito, ó se les precise á satisfacer la matrícula de contribución tal y como la satisfacen los demás vendedores en sus respectivas tiendas.

Recomendamos este asunto al Sr. Administrador de Contribuciones y Rentas, para que vea si algo se puede hacer en beneficio de los industriales perjudicados.

Se está construyendo un paso empedrado en la calle de la Unión frente á la de Serriñá. Celebremos esta mejora.

Ayer bajó de un modo tan notable la temperatura que parecía haber sobre los tejados de esta ciudad una gruesa capa de nieve.

No se oía otra cosa por las calles mas que dolerse la gente del frío que está haciendo, como si en años anteriores no se hubiese sentido mucho mayor.

Un barco viejo

Hace muy pocos meses llegó al Mersey, frente á Liverpool el famoso vapor «Great Eastern», conocido también con el nombre de «Liviatan», remolcado por los vapores «The Stormcock» y «The Pathfinder. El buque coloso hacía su último viaje, porque sus propietarios los señores Bath y Compañía, de Londres, dispusieron desarmarlo y venderlo por lotes en pública subasta.

Así ha concluido el barco de mayores dimensiones que ha surcado las aguas, la ciudad flotante, como se le llama comúnmente!

El «Leviatan», que tal fué su primer nombre, se empezó á construir en Millwall el 1.º de Mayo de 1854, bajo la dirección de uno de los ingenieros más reputados en Inglaterra, mister Isambard Kingdom Brunel y por cuenta de la casa Scott Russell y Compañía: fué botado al agua en Noviembre de 1857.

Las dimensiones de este barco asustan; mide, ó mejor dicho medía porque quizá á estas horas estará ya descuadrado, 601 pies ingleses de largo, 83 de manga y 60 de puntal. Es decir, que tenía una longitud de más de 200 metros.

Su desplazamiento equivalía á la enorme capacidad de 22.500 toneladas. Montaba cuatro máquinas de 1.600 caballos cada una y estaba aparejado con seis mástiles para navegar á la vela.

Hizo numerosos viajes á las indias, Australia, China, Japón, Africa Austral y otros puntos del globo. El más útil de todos lo realizó en Julio de 1886 á Nueva York, para tender á través del Atlántico el actual cable telegráfico y recoger á bordo el perdido el año anterior.

En 1861 trasladó al Canadá en un viaje 3.300 soldados ingleses y además numerosos viajeros. Últimamente fué exhibido como espectáculo interesante en los puertos de Melbourne y Nueva Orleans. El público visitaba el gran vapor mediante el precio de una entrada.

En el primer viaje del «Great Eastern», de Liverpool á Nueva York, estuvo á punto de naufragar. Le sorprendió en mitad del Océano una tempestad furiosa como se ven pocas. El coloso bailaba sobre las olas como una caña. Cuando llegó á su destino hubo necesidad de renovar los espejos, la vajilla y la mayor parte de los muebles.

A su regreso á Liverpool descargó en este puerto la friolera de 10.000 toneladas de harina. Se llenaron los muelles y los docks de cientos de miles de barricas. Llamó tanto la atención aquel enorme cargamento, que fueron á Liverpool desde muchos puntos de Inglaterra multitud de gentes por el gusto de ver millares y más millares de barricas de harina, unas apiladas y otras formando enormes pirámides. Al principio se creyó que el negocio que se podía hacer, sería tan monstruoso como el mismo vapor; pero vinieron los adelantos en la arquitectura naval, y la rapidez en las marchas y todo el mundo prefirió navegar en los barcos que en pocos días salvan la distancia que hay entre Europa y América.

El coloso fué vencido por los pigmeos. Con el «Leviatan» se ha repetido la historia tantas veces vista de esos monstruos que sucumben ante la agilidad y la destreza de los pequeños.

Los barcos trasatlánticos mayores que se construyen ahora, no exceden por lo general de 5 000 toneladas. Los que desplazan mayor número son contados.

Publicaciones oficiales

Gaceta de Madrid

Extracto del número correspondiente al día 18 del actual:

Presidencia.—Real decreto decidiendo á favor de la Administración una competencia suscitada entre la Audiencia de Cáceres y el gobernador de dicha provincia.

Guerra.—Real decreto reorganizando las plantillas de jefes y oficiales de las reservas y cuerpos activos de ingenieros.

Otro promoviendo al coronel de artillería D. José Larrumbe y Maraboto al empleo de brigadier de dicha arma.

Fomento.—Real orden dando de alta en el cuerpo de montes al ingeniero jefe de primera clase D. José Sainz de Baranda.

Gobernación.—Real orden desestimando un recurso de alzada interpuesto contra el acuerdo de la comisión provincial de Barcelona, que declaró válidas las elecciones municipales de Senmanat, verificadas en 30 de Junio y 1.º, 2 y 3 de Julio últimos.

Otra disponiendo que se proceda á la celebración de la subasta para establecer y explotar una red telefónica en Manresa.

La del día 19:

Gracia y Justicia.—Real orden nombrando médico del establecimiento penal de Búrgos á D. José Manuel Traperero.

Guerra.—Real orden resolviendo que los directores de armas dispongan lo conveniente para dar de baja en el servicio activo á los individuos del reemplazo de 1883.

Sociedades y Corporaciones

Banco de Préstamos y Caja de Ahorros

Por acuerdo de la Junta de Gobierno y á tenor de lo establecido en el art. 26 de los Estatutos, se convoca á los señores accionistas para la Junta general ordinaria que se celebrará el día 27 del corriente á las 12 de la mañana en el local que ocupan las oficinas de la Sociedad, calle de S. Bernardo, núm. 16.

Los señores accionistas que deseen concurrir á dicho acto, deberán depositar sus acciones con cuarenta y ocho horas de anticipación á la celebración de la Junta. Palma 8 de Enero de 1889.—El Administrador, Cándido Fernández.

Centro Farmacéutico

Por acuerdo de la Junta de Gobierno se convoca á los Sres. Accionistas de esta Sociedad á la Junta General extraordinaria que tendrá lugar el día 3 de Febrero próximo á las once de la mañana en el local de la misma, al objeto de dar cuenta de los trabajos llevados á cabo por la Comisión nombrada en la Junta General extraordinaria del 29 de Julio último ó introducir las modificaciones y reformas presentadas por dicha comisión.

Para asistir á esta Junta deberán los señores Accionistas depositar sus acciones en Secretaría con 24 horas de anticipación á la señalada para la misma.

Palma 16 Enero 1889.—P. A. de la J. de G.—Bernardo Roca, Secretario.

Cultos

Jubileo de Cuarenta Horas

En San Antonil de Viana continúa dedicado á su Santo Titular; á las diez y media la misa mayor. Por la tarde á las seis y cuarto después de rezado el Rosario, habrá un rato de meditación, y luego la reserva.

Otras funciones

En las Teresas se celebrará fiesta en honra de los Desposorios de Nuestra Señora con misa cantada á las diez.

En San Jaime, al anochecer, se practicará la devoción de la Agonía del Redentor.

Visita á la Corte de María

En las Miñonas, á la Virgen de la Soledad.



Don Senen Vich y Alóu

FALLECIÓ EL 20 DEL ACTUAL

(E. P. D.)

Sus hermanos, sobrinos y demás parientes, suplican á sus amigos y conocidos le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al funeral que en sufragio de su alma se celebrará en la parroquial iglesia de San Miguel el jueves próximo 24 del que rige á las diez y media de la mañana.

No se invita particularmente.

Estadística

RELACION de las inscripciones verificadas en los Juzgados de esta capital.

Nacimientos

Día 20

Varones. Cuatro.
Hembras. Una.

Matrimonios

Día 20

D. Bernardo Roca y Sastre con D.ª María Miquel y Gonzalez.

Defunciones

Día 21

Senen Vich Alóu, soltero, de 67 años, calle del Real, de rebrandecimiento.
Cirilo Alonso Gil, soltero, de 28 años, calle de Lulio, de tuberculosis.
Gregorio Obrador Sastre, de 14 meses, Arrabal, de difteria.
Juana Ana Torrens Llinás, viuda, de 80 años, calle de Salas, de rebrandecimiento.
Josefa Rebasas, de 2 meses, Hospital, de meningitis.

Registros del puerto

Día 22

A LA PUERTA DEL SOL

Estado de la atmósfera.—Cubierta con nubes; en los bajos nieblas y brumas densas en el horizonte del mar.

Estado del viento.—Levante fresco menos duro que á las primeras horas de la mañana.

Estado del mar.—Rizado al caer de la tarde cierra sin oleaje en la playa, con rompientes en la costa de poniente.

Buques á la vista.—Ninguno.

Vigía de Portopi.—Sin señal.

Movimiento de buques

FONDEADOS

Día 22

De Barcelona en 14 horas vapor Mallorca, de 419 ton., cap. D. Bartolomé Ginard, con 22 mar., 12 pas., valija y efectos.

DESPACHADOS

Para Barcelona vapor Lulio, de 405 ton., cap. D. Pedro Aulet, con 25 mar., pas., valija y efectos.

Para la mar torpedero austriaco Elster, de 86 ton., comandante Mr. Xodoestig, con 20 mar. y su equipo.

Para la mar torpedero austriaco Bale, de 86 ton., comandante Mr. Reynel, con 20 mar. y su equipo.

Para Benicarló vapor noruego Victoria, de 564 ton., cap. D. Julio Suendsen, con 13 mar. y vino.

Matadero

RESSES sacrificadas para el abasto público de esta ciudad.

Día 21

Cerdosas 8
Vacunas 7
Lanares 8)

Teatro Principal

Función para hoy miércoles 23 de Enero (82 de abono y 2.ª de la 9.ª serie.)

1.ª representación de la zarzuela en tres actos, titulada:

LAS HIJAS DE EVA

En el intermedio del segundo al tercer acto y á telón corrido tocará la banda del Regimiento de Filipinas la Gran Fantasia sobre motivos de la ópera de Verdi

AIDA

A las 7 y media.

Entrada general, 1 peseta.—Id. al Paraíso, 0'75 id.—Medias id., 0'50 pesetas.—Id. al Paraíso, 0'40 id.

BOLETIN METEOROLOGICO

Table with weather data for Day 22-9 mañana, including Barómetro, Termómetro seco, Id. húmedo, etc.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA

Servicio de trenes que regirá desde el 15 de Octubre de 1888 á 31 de Marzo de 1889;

De Palma á Manacor y La Puebla: á las 7'30 mañana, 2 y 3'15 (mixto) tarde.

De La Puebla á Manacor: á las 7'55 mañana, 2'30 y 5'10 (mixto) tarde.

VAPORES-CORREOS

Salidas de Palma.

Para Barcelona, mártes 4 tarde y domingo 8 mañana, vía Alcudia.

Llegadas á Palma.

De Barcelona, juéves 10 mañana vía Alcudia y sábado 7 mañana directo.

ÚLTIMAS COTIZACIONES

Table of exchange rates for various locations like Palma 21 de Enero, Barcelona 21, and Paris 19 Enero.

HOJAS DEL CALENDARIO

Calendar for January 23 and 24, including moon phases and events.

ATENCIÓN GRAN BARATURA

Francisco Piña (a) Bou, Calle Siete Esquinas

Esta antigua casa para favorecer á su numerosa parroquia verificará una VERDADERA BARATURA de todos los artículos á que viene dedicándose

Table listing various goods like Pañetes lana, Tartan lana anchos, Cretonas, etc. with prices.

Y otros muchos artículos

Banco de Préstamos y Caja de Ahorros

San Bernardo, núm. 16.—Detrás de la Catedral

Venta constante de artículos nuevos y usados

Hay á la venta muebles, ropas en pieza y confeccionadas, relojes, alhajas y otros efectos.—2

LÍNEA REGULAR de Vapores Transatlánticos DE E. PI Y COMPAÑIA

Entre la Península, Antillas y Estados- Unidos. Para PUERTO RICO, HABANA y CIEN-FUEGOS con escalas en MAYAGUEZ, PONCE y MATANZAS.

Ponce de León

Admite carga y pasajeros para dichos puntos y también para Canarias. Para fletes y demás informes, dirigirse á San y Pierrar, Conquistador, núm. 7.

Vapores Correos Españoles

AMÉRICA DEL SUR Saldrá de Barcelona el 27 de Enero para Canarias, Montevideo y Buenos-Aires el gran vapor-correo español

ALFONSO XII

Admite carga y pasajeros. La carga y pasajes deben solicitarse con anticipación. Se despacha en Palma, Plaza de Copiñas, número 5.

Vapores-correos FRANCESES

Saldrá de Barcelona el 25 de Enero para Montevideo y Buenos-Aires el vapor-correo francés

SAVOIE

Admite carga y pasajeros. Se efectúan los seguros marítimos de las mercancías. Se despacha en Palma, plaza de Copiñas, núm. 5.

Vapores-correos DE LA COMPAÑIA TRASATLÁNTICA

Salidas de Barcelona los días 5 y 25 de cada mes para PUERTO-RICO y HABANA. Los vapores que salen los días 25 admiten carga para Ponce, Mayagüez, Santiago de Cuba, Gibara y Nuevitás.

Cataluña

saldrá de Barcelona el 25 de Enero. En Palma se admite el despacho de carga y pasajeros hasta su destino. Al tomar los pasajes se les abonará el pasaje de Palma á Barcelona.

Rebajas á familias y por pasajes de ida y vuelta, como igualmente siendo un número regular de pasajeros. Despacho en Palma, plaza Copiñas, 5.

Linea de vapores

DE PINILLOS SAENZ Y COMPAÑIA Para Puerto-Rico, Habana, Matanzas, Cien-fuegos, Santiago de Cuba, Canarias, Ponce y Mayaguez saldrá del puerto de Barcelona el día 13 de Enero próximo el magnífico vapor español de 4.500 toneladas

Miguel M. Pinillos

Clasificado 100 A. I. del Lloyd, casco de acero y maquina de triple expansión. Los gastos de pasaje y fletes de ésta á Barcelona son de cuenta de la empresa. Informarán: Martínez y Planas, San Juan, 20, Palma de Mallorca.

La Higuera

y su cultivo en Mallorca POR D. PEDRO ESTELRICH Véndese en la librería de Amengual y Muntaner, al precio de 1 peseta el ejemplar.

NO MÁS ENFERMOS

Se curan todas las enfermedades (menos las procedentes de lesión orgánica) con el Enolaturó Padró, regenerativo y depurativo de la sangre. Todas las enfermedades proceden de impurezas ó infecciones de la sangre...

NADA FALSO TODO REALIDAD PARAGUAS

A más de un 15 p 3 más baratos de los precios hasta la fecha conocidos en Palma. Telas de puras sedas garantizadas.—Puños caprichosos y de última novedad.

Casa consignataria

Una casa sería que puede dar buenas referencias y garantías desearía recibir en Cete y Marsella vinos mallorquines á la consignación. Examinada la calidad garantizaría al negociante ó productor el precio mínimo que podría obtenerse.

Libros y muebles

Almoneda Calle de la Luz, número 2

RELOJERIA

DE ESTEBAN CESIO

Este establecimiento se ha trasladado de la calle de Jaime II á la CALLE DE SIETE ESQUINAS 8-1.º y se dedica con preferencia á toda clase de composuras de relojes, con gran rebaja de precios.

Legiadora Modelo

Aparato para coladas Colada lista en dos horas. Se garantiza su resultado. Es un aparato, desinfectante de la ropa, sencillo y de fácil manejo.

Venta

Tanto á plazos como al contado desea venderse una casa consistente en dos pisos, entre-suelos, zaguán y un gran almacén propio para cualquiera industria ó comercio.

Se desea vender una cómoda, una consola, un espejo, un guarda-ropa, un torno de torner y varios otros efectos, en buen estado de uso.

Alquileres

Una botiga con agua de fuente y pozo, plaza del Socorro, núm. 18. Un primer piso, núm. 19, con agua á la misma casa.

Se alquila la casa número 16 de la Plaza de las Copiñas. Informarán en la Panadería del Teatro, Unión, 46.

En la calle del Socorro, número 74, hay una casa con fuente, corral y estudios para alquilar. Darán razon en el número 126 de la misma calle.

Para alquilar

En la calle de San Nicolás, número 19, hay un primer piso que reúne todas las comodidades, como también cuadra para una ó dos caballerías, tanto se alquilará con la antedicha cuadra, como sin ella.



Vacas suizas

Se venden magníficas vacas y terneros de raza suiza; así como también, muy buenas cabras de Oriuela. En esta imprenta darán razón.

GRAN REBAJA DE PRECIOS

POR FINAL DE ESTACIÓN

en la tienda de la calle de San Nicolás, 13 y 15 FRENTE CASA RIBAS

ÚLTIMA SEMANA

En la tienda de vidrios

de la calle de San Nicolás, número 3, se acaba de recibir un gran surtido de vidrios para pisos y claraboyas. También se encontrará toda clase de vidrios planos y fioreados, y de colores á precios sumamente baratos.